

Crece en Chile los reclamos por la búsqueda de líder mapuche



Foto: El Desconcierto

Santiago de Chile, 18 ene (RHC) Con banderas y ceremonias tradicionales, mapuches chilenos marcharon por el centro de Santiago para exigir la búsqueda efectiva e inmediata de la líder indígena Julia Chuñil, quien cumple hoy 70 días desaparecida.

La dirigente de la comuna de Putreguel y reconocida defensora medioambiental en la sureña región de Los Ríos fue vista por última vez el 8 de noviembre, cuando salió de su vivienda en compañía de su perro.

Ella ha sido víctima de hostigamiento y amenazas constantes por la firme oposición a la tala de un bosque en su territorio, denunciaron los manifestantes en una declaración leída ante la catedral de Santiago.

“Su desaparición se enmarca en un contexto de criminalización, persecución y vulneración de los derechos humanos de quienes defienden la tierra y los ecosistemas frente al extractivismo y la devastación ambiental”, señaló el texto.

En un mensaje enviado desde el sur, el hijo de la líder mapuche Pablo San Martín agradeció a todos los que los están apoyando en esta lucha por encontrar a su madre.

“Hace falta que las personas que están involucradas paguen por esto y que no quede impune esta desaparición”, dijo.

Representantes de comunidades indígenas y organizaciones sociales participaron en la marcha, que partió frente a la Universidad de Chile, se dirigió hasta la Plaza de Armas y luego siguió su recorrido por varias calles de esta capital.

Esta semana el fiscal nacional, Ángel Valencia, anunció la activación de un mecanismo internacional en la investigación por la desaparición de Chuñil.

Se trata del Protocolo de Protección a las Personas Defensoras de Derechos Humanos del Acuerdo de Escazú. (PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/374419-crecen-en-chile-los-reclamos-por-la-busqueda-de-lider-mapuche>



Radio Habana Cuba